

南山だより



東京都港区元麻布3-8-15 TEL03 (3403) 5773 FAX03 (3408) 4532 MAIL : nanzan-es@minato-tky.ed.jp

新年のご挨拶

今村 剛司

新年、明けましておめでとうございます。皆さまにおかれましては、新春を清々しい気持ちでお迎えのこととお喜び申し上げます。また、旧年中は本校の教育活動へ格段のお力添えをいただき、心より感謝申し上げます。

12月5日、6日に開催した音楽会には、多くの保護者、地域の皆さまにご来校いただき、子供たちの合唱、合奏を鑑賞いただけたこと、本当に嬉しく思います。皆さまからたくさんのお褒めの言葉をいただき、子供たちも嬉しそうでした。改めて子供たちのもつ素晴らしい力と保護者、地域の皆さまの温かな支えを実感させていただきました。

年が改まるとなにかと「変わりたい」「新しいことにチャレンジしたい」という気持ちになりやすいものです。きっと子供たちにもそのような気持ちがあるのではないかでしょうか。学校では3学期を迎える、6年生は中学校を、1年生から5年生は一つ上の学年を見据え、それぞれの学年のまとめをしていくことになります。子供たち自身が日々の授業や行事を大切にしながら、3月の卒業式、修了式まで過ごせるように教職員力を合わせて指導してまいります。

さて、2026年は午年ですが、「午（うま）」は十二支の7番目に数えられ、時刻でいえば午前11時から午後1時までの2時間指し、方角では南にあたります。「午」は成長や成功・繁栄のシンボルとして、縁起が良いとされています。南山小学校も今年は150周年という大きな節目の年です。明治9年から積み重ねられてきた歴史を大切にしながらも時代に合わせてうまく成長し続け、これからも皆さまに愛されるような学校となるよう努めてまいります。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

心を合わせて作り上げた音楽会

音楽会委員長

12月5日・6日に3年ぶりの音楽会が開催されました。音楽会は、音楽の学習の成果を発表すること、音楽活動の楽しさを体験することを通して豊かな情操を培うこと、鑑賞の仕方を身に付けて自他を認める心を養うこと、保護者や地域の皆様に学校教育について伝えることを目的としています。

音楽会の取り組みを通して、互いに教え合い協力し合いながらつくり上げる喜びを味わいました。また、音を聴き合い、心を合わせて表現する楽しさを味わうこともできました。さらに、他学年の演奏を鑑賞して、互いのよさを感じ合い、高め合うことができました。練習を積み重ねるごとの子供たちの成長は大変素晴らしい、それぞれの子供が、達成感、満足感そして感動を味わうことができました。今回の経験をしっかりと胸に刻み、今後に生かしてほしいと願っています。

保護者の皆様には、子供たちに温かい応援をいただいたり、ご家庭でも一緒に練習してくださったりと、様々な場面でご支援いただきありがとうございました。



1月行事予定

日	曜	朝会等	学校行事等	授業時間/下校時刻					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
8	木	始業式	始業式 給食なし 全学年午前授業	4	4	4	4	4	4
9	金	始めの会	給食始 書初め会1,2,3,5年 委員会活動 ステップルーム始	5	5	5	5	6	6
10	土								
11	日								
12	月								
13	火	漢字・計算	書初め会4,6年 計測1,2年	5	5	6	6	6	6
14	水	安全	午前授業 校内書初め展始 麻布警察署スクールサポーターより安全についての講話5,6年	4	4	4	4	4	4
15	木	計算・漢字	計測5,6年	5	5	6	6	6	6
16	金	百人一首	計測3,4年 5時間授業	5	5	5	5	5	5
17	土								
18	日								
19	月	朝会		5	5	5	6	6	6
20	火	漢字・計算	書初め展終	5	5	6	6	6	6
21	水	集会	クラブ	4	4	4	5	5	5
22	木	計算・漢字		5	5	6	6	6	6
23	金	百人一首	3年消防署見学②③ 5年情報モラル講習⑤⑥	5	6	6	6	6	6
24	土	安全							
25	日	生活							
26	月	朝会		5	5	5	6	6	6
27	火	漢字・計算		5	5	6	6	6	6
28	水	音楽	研究授業1-2,2-2	4	4	4	4	4	4
29	木	計算・漢字		5	5	6	6	6	6
30	金	生活	総合フィールドワーク4年⑤⑥	5	6	6	6	6	6
31	土								

B時程と書かれていない日は全てA時程です。

下校予定時刻 【A時程】 3時間授業：11:40 4時間授業：13:15 5時間授業：14:40 6時間授業：15:30

【B時程】 4時間授業（給食あり）：12:55 4時間授業（給食なし）：12:10 5時間授業：13:55

※詳しい下校時刻は、各学年各学級からの連絡もご確認ください。

今月の目標

気持ちのよいあいさつをしよう

全学年共通

◆書初め会について◆

1月9日（金）1・2年生は1・2校時に各教室で硬筆、3年生は1・2校時に体育館で毛筆、5年生は3・4校時に体育館で毛筆、1月13日（火）4年生は1・2校時に体育館で毛筆、6年生は3・4校時に体育館で毛筆を行います。鉛筆、習字セット、手本等忘れ物がないよう、声掛けのほどよろしくお願ひいたします。

◆漢字検定について◆

2月6日（金）に漢字検定を行います。日頃の漢字学習の成果を試す良い機会ですので、検定に向けて漢字の読み・書きや書き順等、御家庭でもじっくり取り組んでみてください。

◆避難訓練について◆

今回はより実際の状況を想定した予告なしの訓練となります。ご家庭でも災害時の家族の決まり事などについて話してみてください。

◆百人一首の取り組みについて◆

今月は16日（金）にたてわり1班～7班、23日（金）にたてわり8班～14班が朝の時間に体育館で百人一首に取り組みます。他学年の児童同士でグループを組み対戦します。これまで覚えてきた成果を発揮する良い機会に来てもらいたいです。

各学年からのお知らせ（1月）

1年生

○書初め会について

書き初めの本番である書き初め会が、1月9日（金）にあります。書き初め用の4Bの鉛筆を削って、筆箱に入れておいてください。

○校内研究授業について

今年度は、目標に向かって学び方や内容を選択する複線型授業を進めています。1月28日（水）に低学年を対象に生活科の校内研究授業があります。1年生では、自分の興味関心に合った活動内容や学ぶ相手を選ぶことを中心に学習します。当日は1年2組のみ5時間授業です。

2年生

○生活科で「広がれわたし」の学習がはじまります。「今の自分」と「これまでの自分」を振り返る活動を行います。これまでの自分（お子さん）について、小さい頃のエピソードなど、差し障りのない範囲でインタビューにお答えいただけたら、子供たちも成長を実感しやすくなると思います。子供たちを見て、「大きくなったな」と思うことを話してあげてください。「わたしのことはっぴょう会」で今までの自分とこれからの自分について発表できるよう、ご協力お願いします。

○3学期もノートの購入をさせていただきます。3年生に向けて、算数では5ミリ方眼のノート、国語は行ノートを使用していきます。

○1月28日（水）に生活科の研究授業があります。当日は2年2組のみ5時間授業になります。

3年生

○1月23日（金）に、麻布消防署の見学に行きます。社会科の学習で、災害から暮らしを守る人々について学んでいます。消防署の一日の様子や、車両・消防服などについて調べることを通して、消防にかかる人々の工夫や努力について考えます。事前に送った子供たちの質問にもこたえていただけます。

※屋外での見学となりますので、暖かい服装で登校させてください。

※雨天実施です。消防署には傘の置き場所がなく、見学中は自分で持ち歩きます。そのため、できるだけ長傘ではなく、折り畳み傘とビニール袋をご用意ください。

4年生

○総合科「もしもの時に備えよう」の学習では、地震が起きた時どんな状況になるのか、地震への備えについて考えています。1月23日には、宮村町会の加藤さん達から、東日本大震災の時の地域の様子や学校の対応について話を聞かせてもらいました。その後、青森で地震があったことで、ますます身近に感じたようです。1月は、実際に町会の防災倉庫や区の取り組みなどを学習しながら、30日(金)の5、6時間目地震が起きた時、自分たちが暮らしている麻布十番の周辺がどうなるのか、実際にフィールドワークを通して考える計画をしています。グループ活動のため、保護者の方にボランティアで付き添いをお願いしたいと考えています。詳細は、後日、すぐるにて連絡いたします。ご協力よろしくお願ひします。

5年生

○総合的な学習の時間、昨年度の南山ルールをもとに、「SNS 南山ルール 2026」の作成に向けて話し合いを進めています。先日は、各学年への子供たちがどのような意識をもっているのか、使い方はどうかなどを把握するために、学年別のアンケート案を検討し、作成しました。このルール作りを通して、SNS や情報に対する意識を高め、よりよい接し方を考えるきっかけとしてほしいと願っています。2月には、全校集会でタブレット活用の実態調査や SNS に対する意識調査、SNS を使うときに一人一人が守っていくことを分かりやすく伝えます。ぜひご家庭でも SNS ルールについて話題にしていただきたいと思います。

6年生

○卒業式の服装において、袴の着用を考えていらっしゃる方は、卒業式当日児童が自分で着崩れを直せるようにご家庭で練習したり、直し方をお伝えしたりしていただきますようお願ひします。

○寒い季節になってきました。体育の時間に長袖のトレーナーを体育着の上に着用する場合、体育着袋に入れて持たせてください。その際、安全のため、フード、ボタン、ファスナーがついていないものをご用意ください。また、着脱ができないため、体育着の下に長袖シャツを着たり、タイツやスパッツを履いたりすることはできません。タイツを履いて登校するときには、靴下を持たせてください。